



# 本庄 ロータリークラブ会報

No. 46-17 第2216回 例会 10月30日 2008年11月6日 発行

2008~2009年度 国際ロータリー会長 李 東建 第2570地区 ガバナー 真下和男  
会長 高柳育行 会長エレクト 田中 克 副会長 下山正男 幹事 茂木聰

## 《本日の例会》

夜間例会  
ガバナー補佐訪問

進行 藤井 仁 SAAチーフ  
点鐘 午後6時30分 高柳育行 会長  
ロータリーソング  
「我等の生業」  
「赤とんぼ」齊唱  
来訪者 第2570地区 第4グループガバナー補佐  
春山 良夫 様(児玉RC)

## 会長挨拶・報告

高柳 育行 会長

皆様、こんばんは。本日は春山良夫ガバナー補佐を迎えて、ガバナー補佐訪問です。ようこそいらっしゃいました。春山ガバナー補佐には私が会長になるにあたって大変ご尽力いただきました。お盆中でしたが、真下ガバナー、栗山研修リーダー補佐と日程調整をしていただき、私のための会長研修を開催していただきました。おかげさまで会長になれたわけであります。このような場からではありますが、改めてお礼を申し上げます。大変お世話になりました。先ほど幹事、事務局員とともに当クラブの関係書類をみていただき、ご指導をいただきました。更にこのあと卓話をいただく予定ですが、よろしくお願い申し上げます。

このところ急に寒くなった感じがしておりますが、そのような中、例会にご出席いただきありがとうございます。先週の例会以降いくつかの会に出席してまいりましたので報告させていただきます。

25日は、埼玉県北明るい社会づくりの会の加藤玄静会長より案内をいただき、講演会に出席させていただきました。講師の青木益美先生が所属される東京家庭教育研究所は、小林さんという所長さんが一人娘を自殺させてしまった深い悲しみと親の反省から作られたそうです。当日は「よい子が育つ夫婦の絆」というテーマで、実行する「素直な心」、「ありがとう」の言葉、「思いやりの心」、そして「反省する心」が夫婦の絆を深め、その結果よい子が育つというお話でした。子育てに関係がない私ですが、絆を深めるということで大変勉強になりました。同日、こだま青年会議所・創立40周年記念式典にご案内いただき出席してきました。りっぱな式典で、会員の日頃の活動をうかがえるものがありました。当クラブも青年会議所を卒業された会員が大勢いらっしゃいますが、改めてそのメンバー自身や会議所の活動の素晴らしさを感じてまいりました。理事長さんの挨拶を聞きながら、会長として与えられた残りの期間、皆様にご協力賜りながら、ロータリークラブとしてはどのような活動をしたらよいのか改めて考える機会を頂きました。

26日には日本・ブラジル交流年記念バーベキューパーティーが開催され、参加してまいりました。本庄市国際交流協会には前年度、前々年度と「本庄市暮らしのガイド」作成にあたって、宅建協会本庄支部とともに当クラブが協力をしました。今回のバーベキューは参加者も多

く、中央公民館のホールは主に外国人親子でいっぱいでした。ブラジルの家庭料理もいただいて帰ってまいりましたが、このような会でコミュニケーションをとることや、共に準備などの作業をすることで、お互いの理解が深まることを実感してきました。

今週も一冊の本を紹介させていただきます。「思いをかたちに」というテーマをかけ、会長のカラーを出す1事項として行っているつもりですが、先週は原稿を忘れてしまいまどまらない挨拶となりました。特別なことがなければ続けてまいりたいと思っております。本日は光文社新書で齋藤 孝さんが書かれた「座右のニーチェ」を紹介いたします。副題に「突破力が身につく本」と書かれていて思わず買ってしまいました。第一章の「一本の矢になれ」ですが、その「一本の矢」とは、常に今の自分を超えようと決意し、未来に向かって飛びつづける人をさしているようです。予期せず会長になった私にとっては、この「一本の矢」を心がけることが必要かと思いました。第二章の「一瞬を生きよ」から第五章の「クリエイティブに生きろ」まであります。興味をもたれた方はお読みになってください。

## 幹事報告

茂木 聰 幹事

### 回覧資料

第18回本庄商業祭 楽市 実施のお知らせ  
本庄商工会議所・本庄商店連合会より

「スポーツのちから」シンポジウムのお知らせ  
埼玉県教育委員会より

以上、回覧致しますのでご覧下さい。

## 地区報告

加藤 玄 静 ガバナーエレクト



皆様、こんばんは。今後のガバナーエレクトとしての予定を連絡致します。

11月4日 ガバナーエレクト事務所開設  
19日~22日 財団セミナー  
第2回GETS  
26日 ガバナーエレクト事務所開設祝い  
12月8日 米山奨学会研修会  
27日 国際協議会出席壮行会

1月17日~25日 アメリカにて国際協議会出席

2月28日 会長エレクト研修会

4月26日 地区協議会開催

## 報告

関口 礼子 会員

ポール君の母親から近況と、大変お世話になりましたと感謝の電話がありました。

## 卓話

### 第2570地区 第4グループガバナー補佐 春山 良夫 様



皆様、 今晩は。 2008~2009年度 第4グループガバナー補佐として、 皆様にお世話を申します。 児玉ロータリークラブの春山と申します。 よろしくお願い致します。

本日は、 創立46年の伝統と歴史ある本庄ロータリークラブを訪問する機会を得ましたこと、 大変光栄に存じます。

過日7月3日、 本庄ロータリークラブの今年度初例会に補佐挨拶として出席させて頂き大変有難うございました。

本日は、 ガバナー補佐訪問ですので、 非常に緊張しておりますが、 例会前の懇談会で高柳会長・茂木幹事さん、 また会員の皆様方に温かく迎えていただきまして安堵しております。

本庄ロータリークラブは、 第2570地区創立6番目で昭和38年にチャーターメンバー31名で発足し、 その後、 分区代理として7名、 ガバナー補佐として2名、 ガバナーとして故岡祐孝様、 高橋福八様の2名輩出し、 また、 次年度には加藤玄静ガバナーが誕生する名門クラブでございます。 そのようなクラブでの補佐としての卓話ということでございますが、 会員皆さんのが大変ロータリーに精通しておられる方ですので、 間違うことがございましたなら、 ロータリーの友情に免じて、 お許し下さることをお願い申し上げます。

本日のガバナー補佐訪問でございますが、 まず、 ガバナー補佐とは、 つまり、 RI理事会の方針に従い、 地区ガバナーにより任命され、 担当する地域内で指定されたクラブの、 クラブ運営に関する管理業務に関してガバナー補佐する、 ことでございます。

次に、 ガバナー補佐の役割と重要な債務の詳細についてお話ししたいと思います。

第1に、 ロータリーアンダーハンドの開始前に次期クラブ会長と会合を持ち、 クラブの目標について討議し、 特に、 会長要覧の『効果的なロータリー・クラブとなるための活動計画の指標』について検討すること。

第2に、 グループ内のクラブを支援し、 会長・幹事との信頼関係を築くこと。

第3に、 各クラブの要望をガバナーへ、 又、 ガバナー・各部門長の方針を各クラブにスムーズに伝達すること。

第4に、 各クラブを定期的に訪問すること。 望ましくは1ヶ月に1度、 最低でもロータリーアンダーハンドの各四半期に1度は訪問して、 クラブの運営、 利用可能なリソース、 効果的な資金管理について、 クラブ会長およびその指導者たちと話し合い、 クラブの業務およびクラブが利用できる資料や援助源について話会うこと。

第5に、 随時、 クラブについてガバナーに現状報告を行い、 クラブの発展の方法について提案すること。

第6に、 ガバナーの公式訪問の日程と計画の作成づくりをすること。

第7に、 ガバナー公式訪問に際して開かれる各クラブ協議会に出席すること。

第8に、 クラブの会員増強目標、 奉仕プロジェクト目標、 ロータリー財団目標、 クラブの管理運営目標、 広報目標に向けた進捗状況を随時確認すること。

第9に、 クラブが直面する問題の実用的な解決方法を提案すること。

以上9項目が補佐の責務でございますので皆様方にはご支援ご協力を賜りますことをお願い申し上げます。

さて、 本日のガバナー補佐訪問の目的は、 3つございます。

第1に、 クラブ運営関係の書類点検をすること

第2に、 クラブ運営上の問題点を会長・幹事と懇談し、 クラブを支援すること

その1、 クラブ目標へ向けての進捗状況を評価する

その2、 目標達成のためのクラブの方策の効果を検討する

その3、 クラブが直面する問題の解決方法を提案する

第3に、 ガバナーの公式訪問時の事前準備をすること

の3点でございます。

第1の目的のクラブ書類点検は、 例会前に、 先程、 別室の方で諸帳簿等を閲覧させていただきましたが、 19項目の関係書類が整理・整頓されておりまして、 しかも年度毎にファイリングしてあるため非常に閲覧しやすく、 大変良く管理されておりますので、 書類点検は短時間でスムーズに終わりました。

大変良くできておりました。

第2の目的の会長・幹事との話し合いでは、 クラブ概要についてお伺いし、 又、 クラブ活性化の一つとしてCLPの問題、 あるいは今年度の活動方針・実施計画等についてお話し致しました。

特に、 ロータリー財団、 地区補助金プログラム申請をお願い致しました。 会長・幹事さんとの話合いで感じましたことは、 大変誠実で、 お人柄も良く、 非常に積極的にクラブ運営に取り組んでおられる方だと思います。

■ 例会日 毎週木曜日 12:30 ~ 13:30

■ 事務所 埼玉グランドホテル本庄700号

〒367-0041 本庄市駅南2-2-1

TEL0495-22-7522 FAX0495-22-3571

第3の目的のガバナー公式訪問の事前準備では、 例会前のガバナーとの懇談会、 通常例会時のガバナーの卓話時間、 さらにクラブ協議会での進行方法等について打合せさせて頂きました。

ところで、 『ガバナー公式訪問』には、 二面性があるかと思います。 と云いますのは、 ガバナーにとりまして、 年度に入ったならば、 必ず地区内の各クラブを出来るだけ早く、 一度は訪問しなければならない事になってしまいます。 クラブとしましてもクラブの活動計画を立案して、 適切な助言を受けなければならない事になっておりますので、 ガバナーにとりましても、 クラブにとりましても、 最も重要な年間プログラムの一つであるかと思います。

次週は、 真下ガバナーの公式訪問でございますが、 真下ガバナーは、 大変気さくな方で、 しかも知識が豊富なガバナーでおられますので、 公式訪問時のクラブ協議会の祭にはガバナーと親しく懇談して頂きまして、 特に、 クラブの活性化について絶好な機会でございますので忌憚のない意見交換をしていただきたいと思います。 11月6日の公式訪問の前に少し、 RI会長、 地区ガバナーについての今年度のテーマ、 並びに方針の卓話をさせていただきます。

最後になりますが、 ロータリーに14年間在籍しておりますが、 『ロータリーとは』の問い合わせに対しまして、 まだまだ回答できる程熟知してはおりません。

ロータリーの会員は異業種の人々の集まりでございます。 会員の集団では何が出来るだろうか。 まず、

第一には、 友人あるいは仲間を得ること

第二には、 それぞれの異なる職業を知ることが出来て、 その知り得た職業の中から自分の職業に通じるもの、 あるいは、 心に残る知識が得られ、 いつかその知識が、 自分自身に役だったりすれば、 こんなに有難いロータリーではないかと思います。

毎週行われる、 3分間スピーチあるいは卓話を通じて、 少しであります自分が前進の道を辿っていくものと思われます。

第三には、 ロータリーは何をしてきたか、 何をしようとしているか、 何をしなければならないのかを考える時、 一人一人の力は小さいですが、 ロータリー全体としての力は我々の想像を超えた強力なものであると思います。

それが、 世界の平和、 世界の青少年のため、 さらに貧困にあえぐ发展途上国の国々に社会貢献、 国際貢献として力強い協力をしておると思います。

私自身、 ロータリーに入会していないませんでした。 私はロータリーには、 『人材の宝庫でもあり、 知識の宝庫でもある』としてとらえ、 ロータリーの奉仕活動は愛であり、 感動であると思います。

最後に、 各会員にお願いしたいのは、 『ロータリーカラーブで私は何をすればよいのか』をもう一度考えて頂きたいと思います。

今後ともロータリーをご理解・ご支援賜りますようお願い申し上げまして、 ガバナー補佐の卓話をさせて頂きます。 ご静聴ありがとうございました。

## ニコニコBOX

### 岡 芹 正 美 SAA

・ 本日、 ガバナー補佐訪問で参りました。 宜しくお願ひ致します。

ガバナー補佐 春山良夫 様

高柳育行

・ 春山G補佐お世話になります。

加藤玄静・春山茂之・矢島淳一・茂木聰

真下恵司・橋本恒夫・渋谷修身・下山正男

武井包光・田中克・岡崎正六・岡芹正美

巴高志・横尾巧・野村正行・坂本雄一

佐藤賀則・坂本優蔵・野澤章夫・今泉憲治

渋澤健司・中村孝

・ ようやくPAULの家から電話が来ました。

関口礼子

・ 来月はロータリー財団の月です。 どうぞ皆様ご協力

お願い致します。

・ 楽市へのご支援をよろしくお願い申しあげます。

戸谷清一

## ガバナー補佐をお迎えしての懇親会

・ 進行 親睦活動委員会 巴高志 委員長

下山正男 副会長

岡崎正六 直前会長

加藤玄静 ガバナーエレクト

田中克 会長エレクト

■ 例会場 埼玉グランドホテル本庄

Eメール honjorc@themis.ocn.ne.jp

ホームページ

<http://www.globals.jp/hp/HRotary/index.html>